
笑顔いっぱい かがやく西館っ子

校地内のチューリップの花が色とりどりに咲き誇っております。４月４日は１学期始業式。

４月５日は新入生７名を迎え、全校児童５８名で令和６年度がスタートしました。子どもたち

は、チューリップの花のように素敵な笑顔で毎日登校しており、西館小学校は笑顔の花が満開

になっています。

さて、今年度から勤務することになりました校長の田山律子と申します。比内の地で勤務す

るのは初めての経験ですが、精一杯勤めさせていただきたいと思っております。保護者の皆様

をはじめ、後援会や地域のたくさんの方々のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

今年度の学校教育目標は「ふるさとと共にかがやき、よりよく生きる子どもの育成～１５０

年のありがとうを丁寧な言葉と心を込めた振る舞いで伝えよう～」です。目指す子どもの姿は、

か・・・からだ（心・体・頭）を鍛え、粘り強く取り組む子ども

が・・・学習をがんばる子ども（主体的に学び、豊かに表現）

や・・・やさしい心で行動する子ども

き・・・郷土（ふるさと）が大好きな子ども

です。１５０年の深い歴史に感謝の思いを感じ、ふるさとを担う気概を高めてほしいです。学

校をテーマパークとし、様々なアトラクションを企画し、かがやく子どもたちを引き出します。

また、かがやく子どもの姿を引き出すことを通して、「自ら考え判断し行動する力」を、一人

一人が身に付けてほしいと考えています。何をしたいのか、何をすべきなのか、自ら考え主体

的に行動できる力が、これからの時代を生きていく上で最も大切な能力の一つとなります。子

どもの気持ちを大切にしながら、自らの力で、目標達成に向けて積極的にトライしてほしいで

す。現在は、運動会に向けて高学年の生徒が、応援や行進パフォーマンスを考え、全校をリー

ドしている姿が見られます。主体的に活動する姿が、大変まぶしく感じています。

子どものかがやく笑顔と勇気と感謝の気持ちを、たくさん地域にお届けしたいと考えていま

す。保護者及び地域の皆様、今年度も本校を応援してくださるよう、よろしくお願いいたしま

す。 （校長 田山 律子）

今年度は、７名のかわいい子どもたちが西館っ子の仲間入りを
しました。一人一人が堂々と入場し、点呼の時には、元気いっぱ
いの声で返事をしました。子どもたちは毎日元気に登校し、日々
新しいことにチャレンジしながらがんばっています。

・子どもたちの校内外での安全のため、登校時刻を７時30分以降とし

ています。併せて、お子様の欠席や遅刻等のご連絡は、午前７時30

分から午前８時までに確実にくださるようお願いします。安否確認

のためご理解とご協力をお願いします。

・子どもたちの安全と不審者対策のため、下校時はランチルームでお

迎えを待つことにしています。お迎えの際はランチルームまでおい

でくださいますようお願いいたします。

学校教育目標
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令和６年度大運動会
「にこにこ 笑顔！
しっぱいしても あきらめないで！
たのしく チャレンジ！
ていねいな ふるまいで 最高の150周年を」
日時 令和６年５月１１日（土）

８：40～12：00
入場行進 ８：45～
競 技 ９：10～
閉 会 式 11：40～12：00

※「宝の山（幼児・地域種目）」を行います。地
域の皆様のご参加をお待ちしております。

※ＰＴＡ種目は「学年対抗綱引き」を行います。
（男性４名、女性４名、計８名編成）

４月11日に、交通安全教室を行いました。
３、４年生は、北部自動車学校に行き、自転車に乗車しての訓練や実演

を交えての講話を通して交通安全について学んできました。
１、２、５、６年は警察署の方から、自転車の点検の仕方や事故

の合わないためのポイントを教えていただきました。講話の後は、
道路で自転車の乗車訓練と歩行訓練を行いました。
みんな真剣に取り組んでいました。
今年度は、自転車店での点検をしていただきありがとうございま

した。今後も大人の目による定期的な点検もよろしくお願いします。
明日から、大型連休になります。交通ルールを守り安全に過ごせるよう、

ご家庭での約束の確認をお願いします。

ＰＴＡ学年懇談と同時刻に６年生企画の全校活動が行われ
ました。全校児童に楽しんでもらうために６年生が準備した 今年も、交通安全協会西館支
遊びは、「○×クイズと」「こおり鬼」でした。こおり鬼は、 部の皆様のよるによる朝の登校
鬼にタッチされた人を、３人 見守り活動が行われました。
で協力して助けることができ 交通安全協会の皆様、ありが
る鬼ごっこです。学年の枠を とうございました。
超えて、手をつないで「動 150周年記念イベント開催日変更
け！」と掛け声を掛ける姿は ＰＴＡ総会でお知らせした、
とても微笑ましく、仲のよさ 150羽焼き、スカイランタンの
に感動を覚えました。 開催日を、８月３１日（土）か
リーダーとして頼もしい活 ら９月２８日（土）に変更しま

躍を見せた６年生に拍手！ す。

令 和 ６ 年 度 職 員 紹 介
校 長 田山 律子 成章中学校より
教 頭 本間 和規
主 事 髙橋 真美
養護教諭 金 真衣子 矢立小学校より
１年１組 伊藤久美子
２年１組 山田友佳子
３年１組 船木 輝寿 新規採用
４年１組 安達 奏人
５年１組 工藤英深子
６年１組 伊賀 隆之
わかすぎ 山田 裕美 扇田小学校より
教育支援員 三浦 直子
校務主事 布施 伸一 有浦小学校より
校務主事補 佐々木美穂
初任研指導 教 員 根本 光泰
初 任 研 後 補 充 安原 幸男
外国語支援 多賀谷喜子
運 転 技 師 村木 勉

※転出職員
佐藤 勇一 秋田県立大館少年自然の家へ
田山 靖子 退職
阿部 八重 大館市立北陽中学校へ
小林美紀子 大館市立上川沿小学校へ
菊地まい子 大館市立川口小学校へ
平澤 泉 退職
松山 敦子 大館市立比内中学校へ

令和６年度ＰＴＡ役員紹介（敬称略）
よろしくお願いいたします

会 長 渡部 涼太
副会長 日景 誠
〃 渡部 咲穂
〃 田山 律子 ※校長

保体部長 菅原 鮎
副部長 長谷部秀直

文化部長 藤原 雅子
副部長 鈴木 達也

校外部長 長田 覚
副部長 渡邊 愛実

会計監査 小嶋さやか
会計監査 長谷部奈津子
会計監査 富樫 悦子



４月18日（木）に１回目の学校運営協議会を開催しました。

学校運営協議会（以下、協議会）とは、法律に基づき教育委員会により任命された委員が、

一定の権限をもって、学校の運営とそのために必要な支援について協議する合議制の機関です。

会では、校長から学校経営方針の説明を行い、委員の皆様から承認をいただきました。協議

会の開催は年３回です。この後は、10月８日（火）に第２回学校運営協議会（授業参観、前期

学校評価等）、２月５日（水）に第３回学校運営協議会（授業参観、後期学校評価等）を行い

ます。なお、今年度から協議会の際の保護者ヒアリングは行わないことにしました。

西館小学校運営協議会委員をお知らせします。（任期はＲ５～６の２年間）

№ 役職・関係団体 等 氏 名

１ 西館まちづくり協議会長 後援顧問 （協議会会長） 千葉 忠孝

２ 西館地区担当主任児童委員 （協議会副会長） 田山 澄子

３ 西館保育園長 佐藤 和博

４ 秋田県立比内支援学校長 伊藤登美子

５ 比内中学校教諭 山口 渉

６ 西館小学校ＰＴＡ会長 渡部 涼太

７ 交通安全協会西館支部長 岸 恭司

８ 防犯協会西館支部長 後援会長 菅原 新一

９ 地域コーディネーター 保坂美保子

10 西館小学校長 （事務局） 田山 律子

11 西館小学校教頭 （事務局） 本間 和規

今年度は、西館小学校創立１５０周年の年です。昨年度から、実行委員会を立ち上げて話合

を重ねてきました。実行委員と今後の計画についてお知らせいたします。

大館市立西館小学校150周年記念事業実行委員会メンバー（１５名）

・委 員 長 渡部 涼太（PTA会長）
・副委員長 千葉 忠孝（後援会顧問） 田山 律子（校長）

・委 員 菅原 新一（後援会会長） 長谷部勇弘（後援会副会長） 伊藤 賢一（後援会副会長）

長谷部 徹（前PTA会長） 日景 誠（PTA副会長） 渡部 咲穂（PTA副会長）
長田 覚（校外部長） 藤原 雅子（文化部長） 菅原 鮎（保体部長）

本間 和規（教頭） 伊藤久美子（教務主任） 髙橋 真美（事務）

主な計画

○航空写真撮影（１学期中） ○クリアファイル作成 ○記念誌の発行

○９月28日（土）の学習発表会の日の午前中に創立150周年を祝う会

比内地鶏150羽焼き、LEDスカイランタンイベント、祝賀会
※比内地鶏150羽焼きは半身の販売になります。事前に注文書を配布する予定です。

※ LED スカイランタンは、上桧木内の紙風船のイメージですが、LED ライトとヘリウム
ガスを使い、回収できるものです。願い事を書いて夜空に浮かべます。



今年度も、後援会理事さん、ＰＴＡ校外部員（町内役員）さんのご協力により、西館小学校

区内の全戸に学校報を配布します。理事さん、役員の皆様にはご負担をお掛けしますが、地域

と学校を結ぶ貴重なツールで、楽しみにしている方もいらっしゃいますので、ご協力をよろし

くお願いします。

また、今年度は、150周年記念のクリアファイルを10月の学校報と一緒に配布していただく

計画です。こちらもよろしくお願いします。

後援会理事さんとＰＴＡ校外部員（町内役員）さんを紹介します。

後援会理事 ＰＴＡ校外部員（町内役員）

№ 役職等 地区名等 氏 名 № 町内名 町内委員

1 顧 問 千葉 倉男 １ 前田野 鈴木さつき

2 顧 問 千葉 忠孝 ２ 塩 谷 阿部 清貴

3 会長 菅原 新一 ３ 片 貝 近藤 緑

4 副会長 二 ツ 森 伊藤 賢一 ４ 釣 田 本間 広幸

5 副会長 八木橋地域づくり協議会長 長谷部勇弘 ５ 達 子 羽澤 淳子

6 副会長 ＰＴＡ会長 渡部 涼太 ６ 羽 立 藤原 健二

7 理事 笹 館 渡辺 堯春 ７ 笹 館 高松 方純

8 理事 小 新 田 菅原 弘 ８ 沼 田 多賀谷雄大

9 理事 羽 立 菅原 久隆 ９ 水無・曲谷地 渡辺 朋子

10 理事 弥 助 髙橋 良胤 10 大 巻 髙橋久美子

11 理事 大 巻 菅原 誠 11 八木橋 長谷部奈津子

12 理事 大 原 木 渡辺 一康 12 一 通 長谷部 守

13 理事 谷 地 中 高橋 博美 13 寺 崎 長谷部美穂子

14 理事 水無・曲谷地 鎌田 敏 14 小泉・小坪沢 長田 覚

15 理事 沼 田 吉原 長公

16 理事 釣 田 羽沢 良則

17 理事 達 子 現在不在 後援会費の集金活動について

18 理事 片 貝 千葉 佳子 ４月５日（金）に行われた後援会役員

19 理事 前 田 野 泉 福治 会において、後援会費の集金方法につい

20 理事 寺 崎 松澤 司 て協議していただきました。少子化によ

21 理事 八 木 橋 長谷部 徹 る人手不足が、集金活動の大変さにつな

22 理事 畑 沢 高橋 一政 がっている状況から、各理事から町内会

23 理事 一 通 長谷部 守 長に、町内会としての協力いだたけるよ

24 理事 五 輪 台 高橋美香子 う働き掛けを行っていただきましたが、

25 理事 板 戸 佐々木晃吉 町内会費からの協力が難しい町内につい

26 理事 白 沢 長田 福憲 ては、従来どおりの集金活動を行うこと

27 理事 小 坪 沢 高橋 清憲 になりました。

28 理事 水 沢 芳賀 孝 ４月24日現在で、後援会費をいただい

29 会計監査 ＰＴＡ副会長 日景 誠 ている町内は、大巻です。ありがとうご

30 会計監査 ＰＴＡ副会長 渡部 咲穂 ざいました。

31 事務局 校 長 田山 律子 町内役員には、理事さんから事務局に

32 事務局 教 頭 本間 和規 連絡が入り次第、集金方法についてお知

33 事務局 教務主任 伊藤久美子 らせすることになっています。

34 事務局 事 務 髙橋 真美

太字は現在児童がいない地区です。

弥助地区の学校報配布は、髙橋光彦さんにご協力いただいています。


